

# 上田市立東小学校 世界と 男

令和5年10月11日

No. 19

《東小学校ホームページ》 www.school.umic.jp/higashi/ もご覧ください。(最新情報ほぼ毎日更新中)

# 音楽会に向けて共に創り上げる。そして実頂と自信!

コロナ禍での3年間、学校での教育活動の中で制限が一番大きかったのが「音楽」(歌唱・演奏)だったかもしれません。今年度は4年ぶりとなる全校参集による音楽会を開催できる運びとなりました。保護者



の方の入場・参観も感染拡大防止のための人数制限はありませんが、保護者席のスペースの関係で、入替え制となっております。何卒、ご理解ご協力の程宜しくお願い致します。

今まで音楽の授業を中心に、それぞれの学年・学級で合奏曲・歌唱曲を学んできました。スポーツ祭(運動会)と同様に、見栄えや形を競い合う「はじめに到達点ありき」の活動(練習)ではなく、共に「追究」していくことを大切にしてきました。またそれぞれの発達段階に応じて、気持ちを一つにし、一つの曲を「仕上げる」ではなく、共に「創り上げる」「積み上げる」ことの素晴らしさを学んできました。子どもたちが、仲間と心を合わせ、さらに興味関心を高めて、音楽の素晴らしさを味わえることを願っています。先週から体育館のステージ上で、更なる追究を深めています。



音楽会のゴールは、音楽を通じて、歌うこと・奏でることが、これまで以上に更に好きになるような子どもたちを育てることです。

- ◇「練習」ではなく、「追究」に。
- ◇「仕上げる」のではなく、共に「創り上げる」「積み上げる」に。
- ◇できないことを「叱る」のではなく、

子どもの育ちを「意味づける」「価値づける」に。

この音楽会を通じて、歌い・奏でる自分を好きになり、仲間を好きになり、子どもたちは「**笑顔」**や「**自信」**をまたひとつ身につけていきます。どうぞご期待ください。心よりお待ちしております。 それでは、各学年の【**聴かせどころと見どころ**】をお伝えします。

#### 【 | 学年: 『ぼくらのパーティー!』 斉唱「だれにだっておたんじょうび」 鍵盤ハーモニカ奏「かえるの歌」】

- ○鍵盤ハーモニカを習い始めました。「かえるの歌」で、輪奏したり、中国風・沖縄風にもチャレンジしたりします。はじめはなかなか動かなかった指も、だんだんスムーズに動くようになってきました。
- ○歌唱について、I 年生は歌声の入門期なので、「やまびこごっこ」で、その歌声に少しだけチャレンジします。「だれにだっておたんじょうび」は、明るく元気に歌い、自分の誕生月に、大きな声で返事をします。
- ○呼びかけも入ります。入学して半年あまり、よく努力し、楽しんでいます。お家で褒めてあげてください。

#### 【2学年:斉唱「世界中の子どもたちが」 合奏「新時代」】

- ○「世界中の子どもたちが笑顔でいられますように…」という願いが込められた斉唱「世界中の子どもたちが」を明るく元気な声がお届けできればと思います。2年生のかわいい振り付けにもご注目ください。
- ○「新時代」は、UTA/Ado が歌う劇場版「ONE PIECE FILM RED」テーマ曲。この合奏は、昨年よりレベルアップしましたが、毎日鍵盤ハーモニカの練習を頑張りました。みんなの気持ちを | つに、リズムにのってかっこいい演奏ができるように頑張ります。

#### 【3学年:リコーダー奏「キセキ」 部分二部合唱「エール!」】

- ○合奏の GreeeeN の「キセキ」では、3年生になってはじめたリコーダー奏に挑戦します。なめらかに、きれいに演奏しようと息の使い方を意識して練習しました。94人の圧巻のリコーダー奏、ぜひご注目ください。
- ○3年生は「エール!」で、初めての部分二部合唱に挑戦します。今の3年生にはぴったりの素敵な曲で、歌っていると自然に元気が出てきます。美しいハーモニーと、94人の笑顔を集めて 会場全体が笑顔になれるような「エール」をお届けできるよう、みんなで練習を積み上げています。

### 【4学年:部分二部合唱「ゆうき」 合奏「Under the Sea」】

- ○「ゆうき」は、子どもたちにとって初めての二部合唱。アルトのみなさんががんばって音程を覚えて、ハーモニーが響き始めました。自分たちの成長が表現された素敵な歌詞に合うように、きれいな声や強弱を意識して歌えるように、がんばっています。
- ○合奏「Under the Sea」(Disney映画「リトル・マーメード」より)は、音のリズムや繰り返しなど、難しいところもたくさんありますが、コツコツ練習して上達してきました。ノリノリで演奏して、楽しい海の世界を表現します。

#### 【5学年:二部合唱「いのちの歌」 合奏「情熱大陸」】

- ○合唱「いのちの歌」は、人と人との出会い、縁、そして共に生きていくことの尊さを歌っています。誰しも生命 に限りがある。だからこそ、今を懸命に生きる。生かされていることへの感謝の気持ちをこめて歌います。
- ○合奏「情熱大陸」は、ラテンアメリカの音楽要素が多く盛り込まれ、サンバのリズムを基調とした賑やかな曲です。演奏中に手拍子をしたり、楽器ごとに演奏したりする場面もあります。熱い情熱を感じる、力強いメロディーをお聴きください。

#### 【6学年:二部合唱「地球星歌~笑顔のために~」 合奏「行進曲『威風堂々』第 | 番」】

- ○合唱「地球星歌〜笑顔のために〜」は、中央廊下で練習を重ね、校舎内に響き渡る自分たちの声を聴き ながら、少しずつ自信をつけてきました。一人ひとりの声を束ね、みなさんに届けます。
- 〇合奏「威風堂々」は曲の途中でテンポが変わるとても難しい曲です。なかなかリズムが合わず、指使いも難しい曲だったので大変でしたが、友だちと合奏できる最後の機会なので、息を合わせ演奏します。
- 〇心を一つにするこの経験、大人になっても忘れることのない心に残る音楽会にしたいと思います。

#### 【課外班:管楽合奏「青と夏」「ホール・ニュー・ワールド」 二部合唱「私は最強」「のはら沈 エ」よリ「おとしもの」】

- ○「青と夏」は Mrs. GREEN APPLE の代表曲です。夏の太陽に照らされた水のようにキラキラした様子 を演奏で表現していきます。「ホール・ニュー・ワールド」は、ディズニー映画「アラジン」の曲です。アラジン とジャスミンが魔法の絨毯の上で楽しく会話する様子をイメージしながら演奏します。
- ○「私は最強」は、子どもたちの大好きな Ado の楽曲を合唱にアレンジしたものです。力強さとやさしさを表現して歌います。N コンの自由曲で歌った「おとしもの」は、工藤直子さんの詩「のはらうた」から、自然の美しい世界観を、合唱で表現します。

## 【全校:斉唱「はじめよう コンサート」 斉唱「さようなら」】

○今年は久しぶりに全校合唱のある音楽会になります。オープニングの「はじめようコンサート」は、音楽会が始まるワクワク感を、エンディングの「さようなら」は、ステキな音楽があふれたこの空間を懐かしむ気持ちを表現して歌います。



かなでよう! 心を一つに とどけよう! みんなの音色

期日: | O月 | 3日(金) 会場:東小学校体育館 お待ちしています!